

# Síntesis de información local



SÁBADO 9 DE MARZO DE 2013

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

#### **REZAGO EN CUOTAS DE GÉNERO EN QUERÉTARO: JORGE ALCOCER**

Querétaro es de los estados más rezagados en las cuotas de género, al ocupar el lugar 31 de 32 estados de la República, afirmó *Jorge Alcocer Villanueva*, al dictar la conferencia “Equidad de género, sus efectos y aplicación en el estado”, misma que concluyó con la frase: “tomen en sus manos las defensas de sus propios derechos”. En la Casa Legislativa, a invitación de la diputada Beatriz Marmolejo, *Alcocer Villanueva*, hizo un recuento de las vicisitudes que ha tenido que enfrentar la mujer para posicionarse en la política y proseguir en esta lucha. (**Noticia 6-A, Plaza de Armas 9, El Universal Querétaro 1-A y 4-A y a.m. 7-A**)

#### **APOYO TOTAL A MUJERES**

El Gobernador *José Calzada*, luego de que en la Cámara de Diputados local se aprobara el dictamen para proceder a la tipificación del feminicidio como delito autónomo en el estado, consideró que se debe castigar con mayor severidad a las personas que atentan contra la integridad de las mujeres en el Estado, como un paso para saldar la deuda histórica que existe con este sector de la población. Al presidir el evento Valor de Ser Mujer, organizado en el contexto del Día Internacional de la Mujer y al cual asistió como invitada especial Rigoberta Menchú Tum, ganadora del premio Nobel de la paz en 1992; el *Mandatario* consideró que el clima de tranquilidad que les permita a las mujeres aprovechar las oportunidades para su desarrollo, debe gestarse desde sus hogares y ser protegido por la autoridad. Por su parte la Presidenta del DIF Estatal, *Sandra Albarrán de Calzada*, quien fue reconocida por el Gobernador como una mujer de carácter e ideas que lo anima a seguir adelante, invitó a las mujeres a dedicarse más tiempo y ponerse dentro de sus prioridades. (**Diario de Querétaro 1-A y 1-República, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 1 y 12 y a.m. 2-A. Con mención de Soluciones, en Noticias 5-San Juan**)

#### **VA RIGOBERTA A CASA DE LA MUJER**

La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, *Sandra Albarrán de Calzada*, recibió en la Casa de la Mujer a Rigoberta Menchú Tum, Premio Nobel de la Paz 1992, quien dictó una conferencia magistral para las integrantes del Voluntariado y las mujeres que diariamente acuden a este lugar para recibir apoyo psicológico o legal y aprender un oficio. Sandra Albarrán agradeció la visita de la destacada líder guatemalteca. (**Diario de Querétaro 3-A y Noticias 2-E y 14-San Juan Vida Social**)

#### **MEJORARÁN CONDICIONES DE TRABAJADORAS DE LIMPIA**

El presidente municipal de Querétaro, *Roberto Loyola*, celebró un convivio con las trabajadoras de barrido manual del Municipio con motivo de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. *Roberto Loyola* acudió al centro de recolección en la calle de Arteaga, donde saludó y felicitó a las más de 240 mujeres de los turnos de barrido manual que, refirió, “se levantan muy temprano a hermostrar Querétaro, a mantener una de las ciudades más limpias de México; por lo que no sólo hay que celebrar en este su Día Internacional de la Mujer, sino los 365 días del año”. (**Diario de Querétaro 1-A y 10-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 11 y a.m. 2-A**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 9 DE MARZO DE 2013

## LLAMA RIGOBERTA MENCHÚ A NO VICTIMIZAR A MUJERES

*Rigoberta Menchú Tum*, Premio Nobel de la Paz en 1992, invitada por el Gobierno del Estado de Querétaro como parte de las celebraciones por el Día Internacional de la Mujer, se manifestó en contra de la victimización de las mujeres, de los grupos indígenas y de los jóvenes, pues es algo que también "hace daño a la sociedad", al tiempo que hizo un llamado a los gobiernos a mejorar las políticas públicas encaminadas a estos grupos. (**Diario de Querétaro** 1-A y 6-República, **Noticias** 1-A y 3-A y 5-San Juan y **a.m.** 5-A. Con mención del Gobernador José Calzada y la presidenta del DIF, Sandra Albarrán, en **Plaza de Armas** 1 y 12 y **El Universal Querétaro** 9-A)

## RINDEN HOMENAJE PÓSTUMO A BLANCA PÉREZ BUENROSTRO

La *LVII Legislatura del Estado de Querétaro*, entregó un reconocimiento póstumo a la Dra. Blanca Pérez Buenrostro por su trayectoria invaluable y su dedicación en la defensa de los derechos de las mujeres, en el evento de Conmemoración del Día Internacional de la Mujer. (**Noticias** 5-A)

## QUIERE PAN 40% DE CARGOS PARA MUJERES

El dirigente estatal del PAN, *José Luis Báez Guerrero*, dijo que su partido está trabajando para garantizar que el 40% de todos los cargos internos del Partido sean ocupados por mujeres. (**Plaza de Armas** 9 y **a.m.** 7-A)

## ESTE AÑO, 47 QUEJAS POR VIOLENCIA EN LA CEDH

En este año se han presentado ante la CEDH 47 quejas, de las cuales la principal causa es la violencia familiar, seguida de la violencia dirigida. El presidente de la CEDH, *Miguel Nava*, dijo que alrededor de 200 mujeres celebraron el día internacional de la mujer en el Centro de Atención Familiar de la comunidad de Santa María Magdalena. (**Noticias** 4-A, **El Universal Querétaro** 6-A y 9-A -2 notas- y **a.m.** 2-A)

## CARTÓN "PARADOJA"

*Beto* dibuja a Rigoberta Menchú diciendo: "¿Cuántas mujeres lloran hoy, por una madre que no tiene tumba; por culpa de algunos que no tienen IDEM". (**Noticias** 11-A)

## COLUMNA "GENTE BONITA"

*Nicte Ha Rico* destaca los eventos que hubieron ayer con motivo del Día Internacional de la Mujer, entre ellos, Sandra Albarrán junto con el Gobernador José Calzada, desayunó con las mujeres trabajadoras de Gobierno del Estado, después asistió a la Casa Queretana de la mujer con Rigoberta Menchú, quien ofreció interesante conferencia; mientras Lucy Huber con su esposo Roberto Loyola, desayunó con las mujeres de limpia a quienes le dejó un mensaje lleno de reconocimiento y valor por su trabajo. (**Diario de Querétaro** 16-Élite)

## "NO OLVIDEMOS EL ÁMBITO LOCAL"

*María del Carmen Alanís* destaca que este año las conmemoraciones del Día Internacional de la Mujer tuvieron un sabor distinto. Inclusive las más críticas de la desigualdad de género habremos de reconocer que México logró lo que parecía impensable: superar el 30% de representación de mujeres en ambas Cámaras del Congreso. Con ello, en la última oportunidad posible, el país dio cumplimiento a un Objetivo de Desarrollo del Milenio que se veía lejano. Revisa si hay condiciones para que la representación de mujeres en órganos que toman decisiones siga creciendo. La evidencia que surge desde los ámbitos local y municipal desmotiva. Considera que deben prenderse las alertas en las legislaturas locales, ya que apenas una de cada 4 diputados locales es mujer. Hay estados como Aguascalientes, Querétaro, Coahuila y Puebla, donde la representación femenina no llega ni a 15%. (**Noticias** 11-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 9 DE MARZO DE 2013

## “VIOLENCIA DE GÉNERO”

*Fernando Corzantes* apunta que en el Día Internacional de la Mujer hubo foros y expresiones que hablan de la pasada carga de ser mujer. Ser objeto de violencia, violencia extrema, encarnada en secuestro, desaparición, tortura y muerte son condiciones totalmente inaceptables. En Querétaro, de acuerdo con las organizaciones Salud y Género AC, Milenio Feminista y Equidad y Libertad Tameztóna, entre otros, el número de mujeres jóvenes desaparecidas se ha multiplicado en años recientes, mientras que la PGJ de Querétaro maquilla la información para tratar de mostrar la cara de una entidad segura. Se señala a los municipios con el índice más alto a Pinal de Amoles, Ezequiel Montes, Querétaro y Corregidora. Además, de acuerdo con el Observatorio Femicidio México, el estado de México encabeza la lista, seguido por Sinaloa, Tamaulipas, Jalisco, Sonora, Nuevo León, Morelos, Hidalgo, Querétaro, Aguascalientes y Zacatecas. Urge la reforma al Reglamento de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, para garantizar la aplicación inmediata de la declaratoria de alerta, erradicar los feminicidios y salvaguardar la vida y la seguridad de las mujeres. O seguir como dice la diputada local priísta Eunice Arias Arias, que la desaparición de mujeres en Querétaro no representa un problema, pese a que el IQM reconoció que hay más de 50 casos sin resolver en el seno de la PGJ. **(El Universal Querétaro)**

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### RETA MARCOS A PRIÍSTAS

El diputado federal *Marcos Aguilar*, reta a los priístas a que demanden a los panistas que, según su dicho, tienen endeudados a estados y municipios, particularmente en el municipio de Querétaro, y señaló que mejor volteen los ojos a Corregidora y El Marqués, donde los tricolores Carmelo Mendieta y Rubén Galicia gastaron millones de pesos en cosas que no se sabe hasta ahora. Aseveró: “no he escuchado a Roberto Loyola que tenga queja al respecto, tienen capacidad financiera para pagar y los recursos que en su momento se contrajeron por empréstitos fueron, una, por condición emergencia de lluvias; y otra, para el pago de obras, el dinero está hecho en obras”. **(Diario de Querétaro 9-A)**

#### CIUDADANOS SON MIS JEFES, RECONOCE ANAYA

Presentaré buenas noticias sobre el trabajo legislativo este sábado, aseguró el diputado federal del PAN, *Ricardo Anaya Cortés*, quien al medio día rendirá su primer informe a los queretanos, según lo dio a conocer durante su programa de Viernes Ciudadanos que lleva a cabo en Plaza de los Fundadores. “Yo sí entiendo que los ciudadanos son mis jefes y es mi responsabilidad rendirles cuentas del trabajo que estoy realizando (...)”. **(Diario de Querétaro 1-A)**

### PRI

#### LLEGA ALONSO LANDEROS A DIRIGENCIA ESTATAL DEL PRI

Al mediodía de hoy, tomará protesta como Presidente del CDE del PRI, *Alonso Landeros Tejeida*, quien se registró como fórmula de unidad con Isabel Aguilar Morales para la Secretaría General del partido. Al acto acudirá el dirigente nacional del tricolor, César Camacho; el Mandatario estatal, José Calzada; y el alcalde capitalino, Roberto Loyola, así como unos diez mil priístas de todo el estado. “Estoy emocionado, será un evento imperfecto donde se desborde la emoción y la euforia, esos son los eventos imperfectos a los que debemos regresar, donde confirmemos la relación de la militancia con el gobernador y viceversa”, dijo en entrevista. **(Diario de Querétaro 1-A. Sin mención de Roberto Loyola, en Plaza de Armas 3 -2 notas-)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 9 DE MARZO DE 2013

## **PRD**

### **EXIGEN PROTEGER FÉMINAS**

La Red de Organizaciones Civiles por la Igualdad entre Mujeres y Hombres en Querétaro, exigieron a las autoridades que se adopten políticas públicas adicionales para la protección de las mujeres, además de que se esclarezcan casos como el de las 8 mujeres inmigrantes que se reportaron como desaparecidas en el municipio de Tequisquiapan. La perredista *Carmen Consolación González Loyola Pérez* reconoció que el paquete de reformas que presentó el Poder Ejecutivo en conjunto con los diputados locales, la cual ha permitido la tipificación de la trata de personas y el feminicidio es un avance, sin embargo, aún falta que se establezcan protocolos y alertas para la seguridad de las mujeres. (a.m. 5-A y **El Universal Querétaro** 8-A)

## **PT**

### **NO MÁS DESAPARECIDAS!: PT**

El Partido del Trabajo en Querétaro, realizó un performance en el marco del Día Internacional de la Mujer, exigiendo no más desaparecidas en el estado de Querétaro, no más violencia y alto a la discriminación. *Alicia Colchado*, comisionada del PT en Querétaro, calificó el no dar información necesaria y suficiente sobre las desaparecidas en Querétaro como otra forma de violencia, y dijo que para solucionar esta problemática se debe, primero, reconocer que existe, informar sobre ella para que como sociedad se pueda coadyuvar y así se obtengan resultados positivos. (**Diario de Querétaro** 2-A)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: APOYO TOTAL A MUJERES**

Por Armando Ruiz

El gobernador José Calzada y Sandra Albarrán de Calzada tuvieron como invitada de honor a la Premio Nobel de la Paz, Rigoberta Menchú Tum, en la celebración por el Día Internacional de la Mujer. Querétaro, Qro.- Se debe castigar con mayor severidad a las personas que atentan contra la integridad de las mujeres en el Estado, como un paso para saldar la deuda histórica que existe con este sector de la población, dijo el gobernador José Calzada Roviroso. Luego de que en la Cámara de Diputados local se aprobara el dictamen para proceder a la tipificación del feminicidio como delito autónomo en el Estado, con penas que oscilan entre los 20 y 50 años de prisión, Calzada Roviroso reconoció que se trata de un tema en el que se necesita ser más enérgicos. (DQ p.1)

### **PA: VA MARIANO AL VATICANO**

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Mariano Palacios Alcocer será el próximo embajador de México en El Vaticano. Así lo anunció el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade Kuribreña, desde Venezuela, en donde acompaña al Presidente Enrique Peña Nieto en los funerales de Hugo Chávez. Fuentes vaticanas confirmaron a Sergio Arturo Venegas Ramírez, enviado de PLAZA DE ARMAS e Integra 92.Siete, que Benedicto XVI otorgó el beneplácito de la Santa Sede para el ex gobernador de Querétaro el 28 de febrero, justo en el último día de su pontificado. El nombramiento pasará a la consideración y probable ratificación del Senado de la República en las próximas semanas, coincidiendo con la elección del nuevo jefe de la Iglesia Católica. La designación de Palacios Alcocer constituye un reconocimiento a su trayectoria política, que incluye haber sido embajador de México en Portugal de 1994 a 1997. (PA p.1)

SÁBADO 9 DE MARZO DE 2013

## PODER EJECUTIVO

### **AUTONOMÍA DE LA JUSTICIA EN MANOS DE CONGRESO: CALZADA**

Ante la propuesta de la 57 Legislatura para la creación de la Fiscalía General del Estado, que sustituiría a la PGJ, el Gobernador *José Calzada Roviroso*, señaló que será un tema que habrán de debatir los diputados. El coordinador de la bancada panista, *Guillermo Vega Guerrero*, explicó que la iniciativa forma parte del complemento para la integración del sistema de justicia penal acusatorio. **(El Universal Querétaro 4-A)**

### **FISCAL NIEGA EXISTENCIA DE DENUNCIA**

De acuerdo con el Procurador de Justicia, *Arsenio Durán Becerra*, no se puede iniciar investigación alguna respecto a la desaparición de 8 mujeres migrantes en el municipio de Tequisquiapan, ya que no existe hasta el momento denuncia ante el MP que sustente el hecho. De acuerdo con la información proporcionada por el Procurador *Durán Becerra*, ya se tuvo acercamiento por parte de los elementos de la DID, con el encargado de la Casa del Migrante de Tequisquiapan. **(El Universal Querétaro 8-A)**

### **EXHORTO A CALZADA, AVALADO EN COMISIONES, AFIRMAN**

*Martha Lucía Micher Camarena* (PRD), presidenta de la Comisión de Equidad y Género de la Cámara de Diputados, aclaró que el pleno legislativo no aprobó un punto de acuerdo para exhortar al gobierno de Querétaro a que informe sobre el incremento de secuestros y desapariciones de personas en el estado. La diputada *Raquel Jiménez* reconoció ayer en un boletín de prensa que se equivocó al difundir en un comunicado de prensa, el miércoles pasado, que el punto de acuerdo fue aprobado por el pleno en la Cámara de Diputados. En el citado dictamen, se pide al Gobernador José Calzada Roviroso que se transparente la información y la razón por la cual se dio un grave incremento de secuestros y desapariciones de personas en el estado. Además, solicitan al mandatario que conmine al licenciado Arsenio Durán Becerra, titular de la PGJ, a cumplir, sin omisión alguna, con las tareas que las leyes le asignan, a informar a detalle y a referirse con respeto a familiares y víctimas. **(El Universal Querétaro 5-A y a.m. 5-A. Sin mención de José Calzada Roviroso ni Arsenio Durán Becerra en Plaza de Armas 9)**

### **AVANZA AMPLIACIÓN DE LA CARRETERA EN ZONA SERRANA**

Apunta que ya está pavimentada y casi terminada la carretera a la Sierra, en el tramo que comprende la Ermita de peregrinos, “puerta al cielo”, y la población de Peña Blanca. Casi concluye la construcción de un largo puente, el mismo que sustituirá al puente del Chorreadero, y que evitará varias curvas. Asimismo se hicieron en el tramo del cruce de Higuierillas hasta Peña Blanca, varias modificaciones que sin duda, ahorrarán buen tiempo a quienes por ahí circularán. **(Noticias 16-A)**

### **CELEBRA EL INICIO DE UN NUEVO ESFUERZO**

La ceremonia inaugural del Holiday Inn Express Querétaro, estuvo presidida por el Secretario de Turismo, *Mauricio Salmón Frank*, quien felicitó a la familia Guerrero. Por su parte, el presidente del consejo de administración, *Roberto Eduardo Guerrero Morones*, evocó el momento en que hace 35 años, siendo el gobernador Antonio Calzada Urquiza, inauguraron el Holiday Inn Centro Histórico, que recientemente recibió a su huésped dos millones 500 mil, y que éste nuevo emporio inició operaciones el pasado 15 de febrero. **(Noticias 4-E)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 9 DE MARZO DE 2013

## QUERÉTARO SOBRESALE EN INDUSTRIA AEROESPACIAL

De acuerdo al estudio "Mapa de Ruta. Plan Nacional de Vuelo 2011", elaborado por el organismo *ProMéxico*, en coordinación con la Industria Aeroespacial Mexicana, Querétaro se encuentra en sexto lugar a nivel nacional, entre las entidades más importantes de la industria aeroespacial mexicana, sólo después de Baja California, Sonora, Chihuahua, Nuevo León y Jalisco. El reporte detalla que Querétaro ha forjado su vocación como un centro de manufactura, ingeniería y desarrollo de alto valor estratégico. (**El Universal Querétaro** 8-A)

## MUNICIPIOS DEL ESTADO

### PRESENTARÁ LOYOLA PROYECTO METROPOLITANO

El alcalde, *Roberto Loyola*, anunció que los días 2 y 3 de mayo, el Municipio de Querétaro será la sede del encuentro nacional de Institutos Municipales de Planeación, evento al que acudirán ediles de todo el país con la finalidad de conocer el modelo del Instituto Metropolitano de Planeación aplicado en la entidad y en el que participan con proyectos comunes los municipios de El Marqués, Corregidora, Huimilpan y Querétaro. Con relación al encuentro que sostuvo con el secretario de Gobernación, *Miguel Angel Osorio Chong*, el jueves pasado, el presidente municipal detalló que fue a partir de la Federación de Municipios de México, organismos en el que participa en su calidad de vicepresidente es que se llevó a cabo esta reunión con el funcionario federal. (**Diario de Querétaro** 10-A, **Noticias** 5-A y **Plaza de Armas** 11)

### MÁS DE MIL 500 ALCALDES SE ENCONTRARÁN EN MAYO EN LEÓN

Lo anterior debido a la reunión anual de municipios, donde tratarán temas de diversa índole que son del interés de todos los municipios, sobre todo se buscará crear canales de comunicación con la agenda federal, señaló *Roberto Loyola*, Presidente municipal. (**Noticias** 5-A y **a.m.** 7-A)

### TAMALEROS A REGULARIZACIÓN

El alcalde *Roberto Loyola Vera*, afirmó que a través del Consejo Municipal de Planeación el gobierno capitalino está trabajando en el proceso de credencialización de los comerciantes en la vía pública, incluyendo a los vendedores de tamales quienes el jueves pasado exigieron su regularización. (**Diario de Querétaro** 10-A, **Noticias** 4-A y **a.m.** 3-A)

### RENUNCIA DELEGADO EN SANTA ROSA

El delegado municipal de Santa Rosa Jáuregui, *Leonardo Zenil*, renunció a su cargo la noche del jueves por motivos de salud, anunció la mañana de ayer el Alcalde, *Roberto Loyola*, quien afirmó será en las próximas horas cuando la Comisión de Gobernación del Ayuntamiento capitalino presente la propuesta de quien deba ocupar dicho cargo. En otro tema, y en el marco del Día Internacional de la Mujer, consideró que esta fecha es una efeméride que invita a reflexionar. (**Diario de Querétaro** 5-A, **Noticias** 5-A y **El Universal Querétaro** 4-A)

### DESPIDE EL GOBIERNO A 50 'AVIADORES'

De acuerdo con el secretario de administración de San Juan del Río, *Carlos Olguín*, estos trabajadores en algunos casos sólo checaban entrada y salida sin realizar alguna función. (**a.m.** 10-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 9 DE MARZO DE 2013

## **INCLUSIÓN DE CORREGIDORA EN “CIUDADES PRÓSPERAS”**

El 20 de marzo estará el representante de la ONU a firmar el convenio de la inclusión de Corregidora al programa de Ciudades Prósperas con ello vamos a iniciar el proceso de evaluación para obtener indicadores e ir mejorando la calidad de vida y contar con financiamiento. El edil de Corregidora, *Antonio Zapata*, dijo que este financiamiento es para el mejoramiento de viviendas. (**Noticias 3-A**)

## **SE REÚNEN MINEROS EN PINAL**

Durante la celebración de la 4ª Reunión con Mineros en el Estado, evento presidido por el alcalde de Pinal de Amoles, *César Árcega*, acompañado por el edil de Pemañiller, Aldo García; el subsecretario de Desarrollo Político de Gobierno del Estado, Rigoberto Torres Saucedo; el diputado Juan Guevara, entre otras autoridades. Aseveró que lo que urge a los mineros queretanos es la seguridad. (**Diario de Querétano 5-A**)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **ANDRÉS PUENTE EN BUSCA DE LA DIRIGENCIA DE LA CANACO**

De cara al proceso de renovación de la CANACO, *Andrés Puente Cruz*, encabeza la planilla “Comercio Unido” en busca de lograr la representación. (**Noticias 7-A**)

### **BUSCA LA UAQ REFORMAR SU LEY ORGÁNICA**

El rector de la UAQ, *Gilberto Herrera*, informó que están conformando una propuesta de reforma a la ley orgánica de la universidad, misma que estimó se hará llegar a los consejeros universitarios este mismo mes con le objetivo de empezar su discusión. Explicó que de reformarse a nivel de estatuto no sería necesario someterla a la aprobación de los diputados en el Congreso Local. (**Noticias 5-A**)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **COLUMNA “SOPORTE”**

La mujer ocupa una posición estratégica en la vida económica, social y política, y es sin duda un importante soporte del desarrollo. Ello incluye todos los ámbitos de la actividad, que van de la familia, al campo, a la industria, al comercio, a la seguridad. Por ello es relevante la designación que el Gobernador José Calzada Roviroso hizo en las cuatro Coordinaciones Regionales del programa Soluciones, que sin duda es el programa emblemático en materia de política social. En Querétano se reconoce a la mujer, se abren los espacios a su participación, y se consolidan instituciones que mucho hacen en su beneficio, como el Instituto Queretano de la Mujer, o se avanza en términos legislativos para fortalecer sus derechos. (**Noticias 11-A**)

### **COLUMNA “BAJO RESERVA”**

Este Día Internacional de la Mujer, el Gobernador José Calzada incorporó a 4 de ellas como coordinadoras regionales del programa social Soluciones. Destaca Tania Ruiz Castro, quien fue impulsada por un grupo de priístas para ocupar la candidatura a la alcaldía de San Juan del Río. También está Alejandra Reséndiz Mandujano, quien se desempeñaba como secretaria de Gestión Social del PRI. De la misma forma nombró a Griselda Pineda Feregrino y a Isabel Llamas Macías. Todas ellas destacadas militantes. El presidente municipal de Pinal de Amoles, César Árcega Pérez, planteó a las autoridades locales, durante los trabajos de la Cuarta Reunión con Mineros del estado, la urgencia de contar con medidas de seguridad para esos trabajadores. A lo mejor no ha olvidado lo sucedido hace no más de dos años en la mina El Mono, ubicada en el municipio de Peñamiller, donde tres personas perdieron la vida. No es malo el llamado si recordamos que

# Síntesis de información local



SÁBADO 9 DE MARZO DE 2013

en la entidad hay 89 minas, de las cuales operan 49. El número de obreros en este rubro llega a 800. Los diputados cumplieron a medias con el compromiso, de dar luz verde en pleno este 8 de marzo a las reformas legales necesarias para tipificar el delito de feminicidio. La buena noticia es que tales modificaciones las aprobaron los legisladores que integran la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, que preside Luis Bernardo Nava Guerrero. Ahora habrá que esperar la realización de la próxima sesión plenaria de nuestros representantes populares para que el compromiso se cumpla al 100%. En los años 90, a Mariano Palacios no le gustaba la modificación de la Constitución, para el establecimiento de las relaciones entre México y el Vaticano. Ahora hace maletas para viajar a Roma y tomar la representación diplomática mexicana de la Santa Sede. El Gobierno mexicano, está preparado para la nueva etapa en las relaciones diplomáticas con el Estado Vaticano, con la designación de un hombre con larga trayectoria política; claro, una vez que sea ratificado por el Senado. Mariano Palacios Alcocer está a punto de ocupar un nuevo encargo en el servicio público, pero ahora en el gobierno federal, que preside Enrique Peña Nieto. Dicen que Don Mariano podría ocupar la embajada de México en el Vaticano. Muy seguramente Palacios Alcocer estará este sábado en Querétaro, “le preguntaremos”. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## “CARTAS SOBRE LA MESA”

*Carolina Frías Loarca*, jefa del departamento de Servicios Educativos del INEA, y *José Felipe Malagón Becerril*, coordinador regional del INEA, solicitan la réplica de la nota que aparece en este medio del día 3 de marzo de 2013, y manifiestan que nunca ha sido su intención disputarse la Delegación del INEA en el estado, y tampoco son panistas. Que los que son panistas, sin perfil educativo y sin experiencia, además de duranguenses, amigos y familiares del exdelegado Julio Castañeda son algunas personas que actualmente laboran en el INEA. Por tal motivo solicitan a la Secretaría de Gobernación del Estado realice una investigación profunda sobre militancia de todos los funcionarios de la Delegación Querétaro del INEA. Esto con la intención de limpiar sus imágenes y trayectoria institucional. **(a.m. 6-A)**

## COLUMNA “EXPEDIENTE Q”

*Adán Olvera* consideró como acertado que un día antes del Día Internacional de la Mujer se haya aprobado de la tipificación del delito de feminicidio en el Código Penal de Querétaro. *Adán Olvera* explicó que una vez que exista nuevo jerarca de la iglesia católica en el mundo, será devuelto el beneplácito para que el queretano Mariano Palacios Alcocer, sea el nuevo embajador de México en el Vaticano, así lo confirmó el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Mead. Enhorabuena. **(Diario de Querétaro 4-A)**

## “LA FALACIA LEGALISTA”

*Julio César Sánchez Díaz*, menciona que en Querétaro no se entiende el concepto de transparencia como una política pública y no como un requisito legal, empezando por la propia CEIG, misma que con una cómoda postura institucional, tiende a solapar la opacidad en el estado. En Querétaro, el problema es que la ley no se toma como un punto de partida, sino como punto de llegada, como si tuviera un carácter restrictivo, sin permitir posibilidades de innovar medidas de transparencia específicas, haciendo accesible más información que la que expresamente contemplan las disposiciones jurídicas. Considera que, el elemento central de cambio tendría que ser una reforma que introduzca en el marco normativo la transparencia en su dimensiones conceptuales y prácticas, no sólo en la ley correspondiente, sino también a nivel reglamentario y tal vez hasta constitucional. **(El Universal Querétaro 11-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 9 DE MARZO DE 2013

## **COLUMNA “INICIATIVAS RECICLABLES”**

*Arturo Maximiliano García Pérez* comenta que recientemente leyó una nota sobre la iniciativa de ley presentada por los diputados del PAN en el Congreso estatal que propone crear una fiscalía que sustituya a la Procuraduría General de Justicia. Dice que de acuerdo con esta iniciativa, el fiscal sería propuesto por el gobernador y ratificado (o no) por la legislatura del estado, electo por tres años y con posibilidad de reelección. Según los proponentes esto generaría condiciones de independencia política entre el Ejecutivo y el Ministerio Público. Pero aclara nunca haber sido partidario de esta propuesta, ya que por sí misma no le parece una condición “sine qua non” de eficiencia y eficacia en la persecución del delito. Sin embargo, señala que este tema ha tenido una tendencia curiosa en la historia reciente de Querétaro. En el periodo 1997-2009, durante las administraciones panistas, este mismo proyecto fue presentado en dos ocasiones por la oposición, mientras que ningún diputado del PAN presentó algo similar a pesar de que era una consigna histórica propia. Durante la actual administración estatal priísta, la propuesta de independizar la PGJ ha sido ya presentada por el PAN en las dos legislaturas que ha habido en lo que va del sexenio. La pregunta es si algún partido o político tiene verdadera convicción y fundamentos sólidos del beneficio que esto representa para los queretanos, o se trata sólo de una iniciativa “reciclable” que se pasan de partido en partido dependiendo de quién ocupa los asientos correspondientes a la oposición al ejecutivo estatal en turno. **(El Universal Querétaro 11-A)**

## **SIN FUERO Y SIN CASTIGO”**

*Diódoro Carrasco Santana* comenta que en los últimos días ha estado posicionado como tema en la agenda nacional la eliminación del fuero par funcionarios públicos. Esto debido a la discusión en la Cámara de Diputados de diversos artículos de la Constitución. En el aspecto político no hay mucho que decir, a excepción de la pugna por la paternidad de la iniciativa entre los legisladores panistas y queretanos Ricardo Anaya, Marcos Aguilar y el ex senador Guillermo Tamborrel, quienes de diversas formas han estado posicionando el tema mediáticamente. Por lo anterior, emite un análisis sobre la figura del fuero y desglosa sus conceptos. **(El Universal Querétaro 11-A)**

## **“TABLERO”**

*Sergio Arturo Venegas Alarcón* destaca que el Secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade Kuribreña, anunció que Mariano Palacios Alcocer será el próximo embajador de México en El Vaticano. El nombramiento pasará a la consideración y probable ratificación del Senado de la República en las próximas semanas, coincidiendo con la elección del nuevo jefe de la Iglesia Católica. Por otra parte, comenta que aún está pendiente la confirmación de algunos nombramientos para delegados federales, entre ellas la de Caminos y Puentes, a donde siempre no irá el ingeniero Alejandro de los Cobos, quien probablemente sea enviado a la delegación de la PROFEPA, ¿y Loustaunau? *Sergio Arturo Venegas Alarcón* destaca que los reos más conflictivos de San José El Alto, la mayoría de ellos del fuero federal, integran la lista de los 61 traslados sorpresivamente a penales de Guanajuato y Nayarit. Con ello, dicen fuentes cercanas, se despresuriza el CERESO queretano y se proyectan programas de mejoramiento para la población penitenciaria. Presenta la “jugada final” al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, quien operó el traslado de 61 reos conflictivos a penales de Guanajuato y Nayarit, un durísimo ¡Jaque Mate! **(Plaza de Armas 2)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 9 DE MARZO DE 2013

## “ASTERISCOS”

Los funcionarios del INEA Carolina Frías, Jefa del departamento de Servicios Educativos, y Felipe Malagón, coordinador regional, proponen investigar a los panistas en la delegación del instituto. En una carta, que puede leer íntegra en la página 6, donde pretenden aclarar que no son panistas, aduciendo erróneamente tal señalamiento a lo escrito en la columna dominical ‘Acueducto’. Sólo que habían estado en actos de Josefina Vázquez Mota, lo que hoy equivale a una peste. Dicen que no se disputan la titularidad de la Delegación, aunque no dicen de su interés por quedar al frente, pero lo que sí piden es la intervención de la Secretaría de Gobierno para investigar la militancia de los empleados. (a.m. 1-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**